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香港雖然是「無雪之城」，不過隨着大灣區相繼有室內滑雪場落成，

加上即將到來的第九屆亞洲冬季運動會（亞冬會）加持，香港亦掀起了

一股「追雪熱」，尤其是在春節期間，到雪場滑雪成為大灣區消費市場

的新熱點。從廣州熱雪奇跡融創雪世界了解到，作為華南地區最大的室

內滑雪場，這幾天雪場裏人頭攢動、熙來攘往，當中有不少是專門從

港澳地區過來的遊客。雪場相關負責人表示，南方雪資源天然稀

缺，民眾對冰雪有天然熱情，地點方便、高性價比且設備完善的

室內滑雪場可讓市民和遊客更容易接觸冰雪運動，有助冰雪運

動在香港的普及化，為香港冰雪運動未來發

展打好基礎。 ●香港文匯報

記者 胡若璋、王思佳 廣州報道
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香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）隨着
2025年第九屆亞洲冬季運動會（亞冬會）進入倒
計時，在大灣區的城市內，市民對這場冰雪盛會
的關注度正在持續升溫。不少運動愛好者在接受
香港文匯報記者訪問時表示，北京冬奧會的成功
舉辦讓市民對冰雪運動有了更直觀的認知，讓大
家對賽事的關注從「看熱鬧」轉向「看門道」，
「相信這次亞冬會也是這樣，不僅是亞洲冰雪健
兒同台競技的舞台，更是促進區域體育文化交
流、激發青少年冰雪熱情的契機。」在深圳創業
的港人雨涵表示。
「每次看到中國隊站上領獎台，我都會忍不住激
動！」港人Raymond是短道速滑名將武大靖的
「鐵桿粉絲」，受他影響，9歲女兒目前也正在深
圳學習滑冰。他直言，滑冰不易，少不了跌跌撞
撞，但能堅持下來一定是因為喜歡。「我很高興
她能通過運動了解國家冰雪文化，我也相信即將
舉辦的亞冬會會是她最好的『教學案例』。」Ray-
mond說，雖然亞冬會自己和女兒未必能親臨現
場，但一定會在家裏看直播，一起為中國隊加油。
在卡魯冰雪世界現場，記者看到家住深圳的朱

女士正在給6歲的女兒廖婉琪報名一對一滑雪私
教。她透露，自己有兩個孩子，受中國運動健兒
谷愛凌、蘇翊鳴影響，對滑雪運動十分感興趣。
「我們都很喜歡自由式滑雪的『熱血感』，他們
在國際賽場上敢打敢拚的風格也很吸粉。接下來
的亞冬會，我們很期待國家隊取得好成績，也希
望能有更多年輕面孔湧現！」
朱女士十分支持孩子們從「追星」走向「追

夢」，在今年寒假期間，就給三年級的兒子報名
了到哈爾濱遊學，深入感受冰雪世界。老二廖婉
琪還在入門階段，朱女士選擇帶她到卡魯冰雪世
界報名私教，「如果孩子們有天賦、願意堅持，

後面我會送他們去接受更專業和系統的訓練。」
現場，廖婉琪在跟隨私教練習約半小時後告訴
記者，雖然動作很累，但自己願意堅持下去，
「我很喜歡滑雪運動，也希望以後能和谷愛凌姐
姐一樣厲害。」
本屆賽事中，中國香港代表團將以76名運動員

的陣容參賽，人數創歷史新高，覆蓋短道速滑、
花樣滑冰、冰球等6個項目。這一突破也引發在
內地生活的港人熱議，他們既期待中國國家隊延
續主場輝煌，更希望香港運動員在「零的突破」
中展現拚搏精神。
港人阿夙一直有關注香港短道速滑隊，林靜欣

和朱定文都是她喜歡的運動員，本次賽事阿夙計
劃為他們製作手幅物料，免費送給到現場觀賽的
觀眾。「朱定文參加過冬奧會，有過與世界強手
對決的經驗，希望他這次能帶領港隊破冰！」
在福田從事新媒體工作的港青雨涵也是一名運

動愛好者，她對香港冰球隊的「灣區基因」印象
深刻：「冰球隊很多隊員有在深圳、廣州參加過
集訓和比賽，這種融合經驗說不定能成為優
勢。」雨涵指，香港冰球隊能參賽很不易，不僅
隊員數量少，他們訓練時間也較少，「哪怕他們
止步小組賽，能站在亞冬會賽
場上已是勝利。」

香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）今
年春節期間，大量香港遊客來到深圳卡魯冰
雪世界體驗滑雪，其營銷部負責人馮超表
示，有不少港客明確指出，在關注到今年港
隊參與亞冬會的運動員數量創下歷史新高
後，燃起了對滑雪的興趣，「相信未來半個
月，滑雪相關話題都會佔據一定熱度，有過
體驗更好參與話題討論。」馮超相信，亞冬
會作為亞洲頂級冰雪運動盛會，將進一步提
高冰雪運動在中國的知名度和影響力，並刺
激相關產業的消費增長。
目前，深圳卡魯冰雪世界就正在享受這一

利好。自2023年3月開業以來，他們接待的
港客數量超20萬，尤其是在近期，數量呈

現暴漲趨勢。有大量香港家庭、年輕人會選
擇在假期、周末來此滑雪。
「香港對冰雪運動文化的認同度正在不
斷提高，越來越多人主動參與其中，讓冬
季運動不再是小眾冷門項目。」馮超觀察
到，香港遊客對冬季運動的態度正從旁觀
轉變為參與，從短期嘗試發展成長期愛
好，甚至形成群體追求。「很多家庭帶孩
子來嘗試後，會選擇在我們這報名深度學
習課程。」

迎機遇調策略拓客源
對於即將啟幕的亞冬會，馮超相信會對卡
魯冰雪世界未來的客流量產生積極影響。因

此，場館也計劃進行相應的策略調整，例如
提升硬件設施，增設適合香港遊客習慣的休
息區、餐飲區，提供港式美食等。「同時也
計劃為香港遊客提供一些專門的粵語服務，
並針對不同水平的滑雪者定製更加個性化教
學課程。」
此外，借勢亞冬會的影響力，卡魯冰雪世
界還將加大在香港地區的宣傳力度，與香港
旅行社、滑雪俱樂部、學校、企業等展開合
作，推出團體優惠套餐、研學旅行、團建活
動等，拓寬客源渠道。「未來我們也不排除
會邀請香港知名藝人、運動員為卡魯冰雪世
界代言，提升品牌知名度與影響力。」馮超
說。

掃碼睇片

以往港人要體驗冰雪運動不是去日本就是歐洲，不
過隨着廣州熱雪奇跡融創雪世界等室內滑雪場在

大灣區相繼出現，要體驗冰雪運動的魅力已不需要長途
跋涉出國。趁着春節長假，廣州熱雪奇跡融創雪世界啟
動「在雪地 過大年」新春主題活動，為市民遊客呈現
一場別開生面的冰雪旅遊嘉年華，走進零下6度的室內
專業雪場，不僅滿布遊客「打卡位」，娛雪區更有萬枝
玫瑰簇擁的超大滑梯和百米花海雪圈，甚至還能組隊玩
千人雪合戰冰雪遊戲及參加活動贏禮品，很多第一次赴
融創的遊客，通常都選擇輕裝趕赴，只要在雪場內辦理
滑雪體驗卡，即可一站式租賃雪服、雪具，過程簡單方
便，以「體育+旅遊」的概念增加冰雪運動的吸引力及
降低門尷，從而推廣冰雪運動的普及化。

配套齊全性價比高
放眼整個滑雪區，陪練的滑雪教練介紹，雪場整體落
差達66米，設有適合零基礎學員的單板練習道，而雪道
亦分為低中高級三個級別，方便不同程度的入場人士滑
雪。一個運動項目要普及化甚至精英化，參與者基數向
來是重中之重，大灣區室內運動場的受歡迎程度與日俱
增，無疑為香港冰雪運動發展打好了基礎，曾創下800

天無間斷打
卡滑雪場的香港雪
友黃偉龍，從自學者入門到如今拿到專業
教練的資格牌照，不管是戶外滑雪地還是室內滑
雪場，他對內地各地知名滑雪場都能如數家珍。黃偉龍
認為，像廣州熱雪奇跡融創雪世界這類室內滑雪場的高
性價比，大大降低了港人接觸冰雪運動的門檻，吸引了
大批親子客和學生客，有助培養出香港冰雪運動未來新
星：「滑雪運動可以很有挑戰性，能帶來身心愉悅，這
幾年喜歡冰雪運動的人越來越多，我也算是在滑雪第一
線見證了『帶動三億人參與冰雪運動』從願景到現實的
整個過程，很多香港雪友選擇到廣州融創雪世界體驗，
主要因為超高性價比，這裏的酒店配套、餐飲以及雪場
設施設備都很先進和齊全，五分鐘即可到達雪場，相比
日本高昂的酒店住宿、餐飲和機票，對新手來說無疑是
更適合的選擇。」

星級運動員吸引年輕人投入運動
正在暨南大學就讀的研究生莊燕雪認為，廣州熱雪奇

跡融創雪世界不僅性價比高、地點方便，滑雪氛圍亦很

好：「從香港過來這裏很方便，兩個多小時就到了，這
裏有滑雪俱樂部，雪道質量很好，有很多親子客，而且
可以和好朋友一起滑雪，也有很多定期來訓練的雪友，
大家交流互學的氛圍都很好。」
「剛剛過去的12月，我們迎來2024年的第一百萬個

客人。」廣州熱雪奇跡融創雪場相關負責人告訴記者，
截至目前，雪場港澳遊客、雪友佔總到訪客群的三至四
成左右，「我們每天都會造雪，積雪厚度可達50厘米。
讓每個熱愛滑雪的朋友，每天都能滑到新鮮『麵條
雪』，也讓每個探鮮玩雪的朋友，感受到真冰、真雪、
真快樂的雪地環境。」隨着亞冬會的到來，香港的「追
雪熱」可望再度升溫，當看到健兒們在冰雪上奮力拚
搏，勢將吸引更多年輕一代親身感受冰雪運動的魅力，
為未來港產「谷愛凌」、「武大靖」們的出現增添可能
性。

由旁觀到參與 冬季運動有望成港人長期愛好

「粉絲」熱議亞冬會健兒 期待主場再創輝煌

▼大量香港家庭、年輕人選擇在
假期、周末北上滑雪。 資料圖片

●●為增加吸引力為增加吸引力，，滑雪場增設巨型滑雪場增設巨型
四喜財神四喜財神，，供客人拍照供客人拍照「「打卡打卡」。」。

●●滑雪場舉辦活動讓滑雪者參與滑雪場舉辦活動讓滑雪者參與。。

香港雪友莊燕雪香港雪友莊燕雪

香港雪友黃偉龍香港雪友黃偉龍

●6歲的廖婉琪已開始接受私教培訓學習滑雪。
香港文匯報記者李薇攝

李家超將率團訪問哈爾濱
應邀出席亞冬會開幕式
香港文匯報訊 香港特區政府昨日宣布，行
政長官李家超和夫人李林麗嬋應黑龍江省政
府邀請，將於2月6日訪問哈爾濱，出席在2
月7日舉行的哈爾濱2025年第九屆亞洲冬季
運動會開幕式。隨行的政府代表團成員包括
文化體育及旅遊局局長羅淑佩和行政長官辦
公室主任葉文娟。
其間，李家超將與亞冬會中國香港代表團
見面，了解運動員的備戰情況，並觀賞亞冬
會賽事，為參賽的香港運動員打氣。
此外，李家超亦會到訪當地多個
文旅設施，了解產業發展情況。
李家超將於2月11日返港。


